



**Droit en débat | Rechtsdebatte**

**Les droits de la femme et la liberté religieuse  
Frauenrechte und Religionsfreiheit**

**Mercredi 21 mars 2018 | 19.15-20.45**

Miséricorde | Salle 3115

**Intervenant-e-s :**

**Prof. Eva Maria Belser**

Ordentliche Professorin für Staats- und Verwaltungsrecht

**Prof. Samantha Besson**

Professeure ordinaire de droit international public et droit européen

**Prof. Jacques Dubey**

Professeur ordinaire de droit administratif et constitutionnel

**Prof. René Pahud de Mortanges**

Ordentlicher Professor für Rechtsgeschichte und Kirchenrecht

**Contact : [adrien.folly@unifr.ch](mailto:adrien.folly@unifr.ch)**

La liberté religieuse est souvent invoquée comme justification à certaines restrictions des droits de la femme, et vice-versa, et ce tant dans la sphère publique que privée. Il suffit à cet égard de penser aux débats qui entourent le port du voile à l'école, le remboursement de l'avortement, ou encore la ségrégation sexuelle de certains lieux publics pour le comprendre. Certaines de ces questions ont donné ou vont donner d'ailleurs lieu à des votations populaires en Suisse et sont appelées à faire l'objet de réglementation juridique à l'avenir. Si les conflits de droits de l'homme ne sont pas rares, c'est l'importance particulière des droits protégés qui interpelle ici, tout comme leur caractère en apparence largement irréconciliable. Lors de cette nouvelle édition de Droit en débat, quatre professeurs de la Faculté de droit discuteront de ces difficultés du point de vue du droit constitutionnel suisse et comparé, du droit international et européen des droits de l'homme et du droit des religions.

Die Religionsfreiheit wird häufig angeführt, um Einschränkungen von Frauenrechten zu rechtfertigen; dasselbe gilt umgekehrt, sowohl im öffentlichen wie auch im privaten Bereich. Man denke an die Diskussionen über das Tragen eines Schleiers in Schulen, die Rückerstattung der Kosten von Abtreibungen oder die Geschlechtertrennung an öffentlichen Orten. Einige dieser Fragen waren denn auch bereits oder werden in Zukunft Thema schweizerischer Volksabstimmungen und es ist zu erwarten, dass weitere rechtliche Regelungen in diesem Bereich entstehen werden. Konflikte zwischen Menschenrechten sind zwar keineswegs selten, im vorliegenden Fall erscheinen aber die sich entgegenstehenden Interessen als besonders fundamental und gleichzeitig als praktisch unvereinbar. In der hier angekündigten Rechtsdebatte werden vier Professorinnen und Professoren der Rechtswissenschaftlichen Fakultät diese Schwierigkeiten diskutieren, dies mit Blick auf schweizerisches und vergleichendes Verfassungsrecht, internationale und europäische Menschenrechte sowie Religionsrecht.



Miséricorde (MIS 03), Salle 3115, Av. de l'Europe 20, 1700 Fribourg

**Contact:** Adrien Folly | [adrien.folly@unifr.ch](mailto:adrien.folly@unifr.ch)